

# MEMORIA DE ACTIVIDADES 2017

Asociación Cambiando Juntos



"Mucha gente pequeña, en lugares pequeños, haciendo cosas pequeñas puede cambiar el mundo". EDUARDO GALENO

## 1. Descripción de la entidad

Cambiando Juntos es una asociación sin ánimo de lucro que trabaja para conseguir la igualdad de oportunidades para todas las personas, independientemente de su situación económica, social o cultural, mediante la realización proyectos sociales.

Para ello realizamos proyectos de cooperación al desarrollo en Chad, uno de los países más pobres de África Subsahariana y uno de los más desconocidos en nuestro país, al tiempo que hacemos sensibilización y concienciación social en España.

Actualmente trabajamos para abrir un centro de salud en Guilako, una zona rural de 1500 habitantes sin acceso a la sanidad básica que atenderá además a los vecinos de los pueblos colindantes.

Estamos inscritos en el registro nacional de asociaciones (numero nacional 605999) y en el registro de la Comunidad de Madrid (AJ3-1328).

Nuestro equipo está compuesto por trabajadores sociales, licenciados en derecho e intérpretes.

## 2. Descripción de la actividad de la asociación 2017

La memoria del año 2017 refleja un año atípico en la vida de la asociación que comienza con el inicio de un gran proyecto.

En el año 2016 la asociación finalizó el proyecto en el que llevaba trabajando desde su inicio, gracias al cual se consiguió que diez niños y jóvenes chadianos sin recursos económicos tuvieran acceso a estudios de primaria, secundaria, bachiller y en algunos casos universitarios.

De dicho proyecto durante el 2017 sólo se ha continuado con un caso como excepción, en colaboración con la asociación SETEM ANDALUCÍA, quien financia los estudios universitarios de una de nuestras beneficiarias, quien se encuentra estudiando historia de la enseñanza (el equivalente a magisterio) en Camerún.

Por ello, la memoria de 2017 refleja un aparente periodo de “inactividad” que en realidad fue destinado a la búsqueda de un nuevo proyecto de cooperación al desarrollo fuese viable económicamente y técnicamente, correspondiera a los objetivos de la asociación y con el que sus socios quisieran comprometerse.

Gran parte del periodo de este año se dedicó a negociar con la asociación contraparte la colaboración entre ambas, sus aportaciones desde el punto de vista técnico y económico, el

planteamiento y puesta en común del proyecto, objetivos y puntos de vista de ambas asociaciones sobre el mismo.

Posteriormente, y puesto que éste es sin duda el proyecto más grande y ambicioso en el que ambas asociaciones nos hemos embarcado, procedimos a la búsqueda de los apoyos técnicos necesarios para la consecución del proyecto y posibles aliados y colaboradores.

Tras observar la buena acogida del proyecto del entorno y el ofrecimiento de algunos voluntarios y socios económicos, decidimos apostar por él y darlo a conocer públicamente.

En el último trimestre del año fue cuando comenzó el trabajo de la asociación de cara al exterior, publicitando el proyecto, haciendo socios económicos, realizando actividades de sensibilización (información sobre los medios de vida y sanitarios de Chad) y recaudación de fondos para el mismo especialmente en la Comunidad de Madrid.

Así mismo, se comenzó con la primera fase del proyecto consiguiendo la cesión de un terreno para la construcción del centro de salud /paritorio y los baños públicos en Guilako y se seleccionó a las dos profesionales locales que nos comprometimos a formar y capacitar profesionalmente para que desarrollen posteriormente su trabajo en el centro de salud

Para la selección de los candidatos se atendió a criterios de perspectiva de género, económicos y personales (las dos seleccionadas son huérfanas de uno o los dos padres, ambas presentan motivación por acceder a estudios universitarios y carecen de los medios económicos necesarios para poder hacerlo).

Desde el comienzo del curso 2017-2018 la asociación Cambiando Juntos comenzó el pago de los estudios de las dos seleccionadas que actualmente se encuentran terminando el primer año de las carreras de enfermería y gestión y administración de empresas respectivamente. Esta actividad corresponde a la fase uno del proyecto.

#### ACTIVIDADES REALIZADAS en 2017:

- Mercadillos Solidarios.
- Organización y dinamización de eventos a celebrar el año 2018.
- Sensibilización y exposición del proyecto en la sede de ciencias humanas y sociales de la Universidad Pontificia de Comillas de Madrid.
- Fomento del voluntariado.
- Captación de Socios.
- Recaudación de material sanitario para enviar a Chad.
- Envío de materiales sanitarios para el futuro centro de salud a una enfermera colaboradora del proyecto en Chad.
- Movilización de mecanismos recaudatorios: huchas, donaciones...

### 3. Beneficiarios de la actividad

Beneficiarios directos:

-Dos jóvenes huérfanas chadianas sin recursos económicos suficientes como para cursar estudios universitarios son las beneficiarias directas del proyecto de formación y capacitación profesional para ejercer su labor profesional en el futuro centro de salud de Guilako.

-Mujer joven chadiana sin recursos económicos suficientes como para cursar estudios universitarios ha sido beneficiaria en 2017 del pago correspondiente a la matrícula de primer curso de historia de la enseñanza (magisterio) y manutención mensual durante su estancia en Camerún para el estudio de la carrera.

- 1 Enfermera chadiana titulada ha recibido un préstamo de material médico básico durante tres años para ayudarla en el ejercicio de su profesión.

Beneficiarios indirectos:

-Las familias de las tres jóvenes beneficiarias de las becas de estudios también se ven beneficiadas, ya que perciben una descarga económica en este sentido. Además están demostrados efectos sobre las familias de las mujeres con estudios como la reducción de la mortalidad en los hijos especialmente durante sus primeros cinco años de vida, o que las mujeres con estudios son más propensas a escolarizar a todos sus hijos, por lo que sus futuras familias también se verán beneficiadas de los efectos de este proyecto.

-Los habitantes del país se ven beneficiados de profesionales sanitarios formados que vivan en sus pueblos/ciudades, bien por atención directa en sus puestos de trabajo, o bien por atención de accidentes/urgencias, ya que muchas personas suelen recurrir a ellos en caso de necesidad urgente.

### 4. Coste y financiación de la actividad

El 100% de la actividad en el año 2017 fue financiada con recursos propios de la asociación.

Se puede encontrar más información en la memoria económica de 2017.

### 5. Resultados obtenidos

Durante el pasado año se consiguió:

- Planificadas líneas de actuación en proyecto de mejora de la salud en Guilako
- Terreno cedido para la construcción del centro de salud
- Tres jóvenes han cursado estudios universitarios durante el 2017
- Material sanitario adquirido y enviado a Chad

- Creado una mayor conciencia social y sensibilización
- Establecidas colaboraciones con comercios locales para ayudar a financiar el proyecto